

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC



Mtro. Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL UNIVERSAL	<a href="#">El Caballito</a>	Contener al bloque negro	<b>Otra vez. los ojos están puestos en el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, y en el operativo que será implementado hoy ante la movilización convocada por la Generación Z.</b> Por lo pronto, parece que algunas lecciones se aprendieron tras la marcha del 2 de octubre, pues las joyerías ubicadas en el Zócalo, que entonces fueron quemadas y saqueadas, se encuentran blindadas por vallas metálicas, mientras los comerciantes esperan que la medida sea suficiente para proteger a sus negocios que aún no se recuperan. Para este sábado, nos dicen, las autoridades locales esperan de nuevo la presencia del bloque negro, al cual buscarán contener para evitar los desmanes registrados hace un mes y que dejaron heridos a 94 policías.
LA PRENSA  EL SOL DE MÉXICO	<a href="#">Escena del Crimen</a> Gerardo Jiménez  <a href="#">Escena del Crimen</a> Gerardo Jiménez	Penales intervenidos, discursos impecables y silencios imperdonables	<b>Mientras el gobierno federal prende las alarmas al revelar que 12 centros penitenciarios concentran más de la mitad de las llamadas de extorsión denunciadas al 089, en la Ciudad de México la autoridad penitenciaria de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de Pablo Vázquez Camacho prefiere el aplauso fácil antes que la autocrítica.</b> Dos realidades que conviven en el mismo sistema carcelario y que exhiben, con crudeza, el abismo entre el discurso oficial y la violencia cotidiana tras los muros. La estrategia federal ha requerido algo tan elemental como cerrar antenas, revisar celdas y confiscar artículos prohibidos. Se han realizado 730 revisiones en 275 penales, y más de 4 mil operativos en Centros Federales de Readaptación Social, lo que revela que la corrupción y el descontrol no eran rumores, sino el modo normalizado de funcionamiento de muchas cárceles del país. En contraste, el Sistema Penitenciario de la Ciudad de México navega estos días entre homenajes y silencios, entre discursos impecables y omisiones graves. Mientras se registran denuncias recientes por abusos de autoridad, maltratos y prácticas aparentemente sistemáticas dentro de centros locales, la Subsecretaría del Sistema Penitenciario conmemoró el 27 aniversario del Servicio del Personal Técnico Penitenciario con una ceremonia "emotiva". en la que se reconoció la "vocación de servicio" del personal.



Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Importante reconocimiento	Relevante. nos comentan, la entrega de la insignia Yaotl - vocablo náhuatl que significa guerrero- a servidores públicos de la Ciudad de México con la que se destacan sus acciones para superar adversidades y proteger a los demás. <b>La primera ceremonia en la que se entregó ese reconocimiento a 3 mil 796 trabajadores del gobierno de la ciudad, se llevó a cabo ayer en el monumento a los Niños Héroes y lo encabezó la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. El reconocimiento lo recibieron policías, bomberos y personal de emergencia que participó en las acciones de respuesta a la tragedia de la pipa de gas ocurrida en el Puente La Concordia, de quienes se destacó su solidaridad y prestancia,</b> así como a los equipos que apoyaron a las personas que padecieron las inundaciones que afectaron varias regiones de la capital. En el acto, además, Brugada informó que se reconocerá la valentía de Alicia Matías Teodoro, la mujer que dio la vida para proteger a su nieta, tras la explosión de la pipa. Pendientes.
EL UNIVERSAL	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Entre sombreros y GenZ	Nos cuentan que la intención de algunos organizadores de las marchas de hoy en la Ciudad de México es que haya una fusión entre la del Movimiento del Sombrero y la de la Generación Z. Nos explican que los integrantes del Movimiento del Sombrero, surgido tras el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, quieren encabezar la movilización que saldrá a las 11 de la mañana del Ángel de la Independencia, con el objetivo de concluir en el Zócalo. Según los del sombrero, están cuidando que no haya políticos opositores, ni oficialistas que quisieran sacar raja política o sabotear. Los objetivos de los convocantes de la Marcha GenZ están menos claros, puesto que, nacida en redes sociales Manzo la iniciativa, en ese mismo espacio se han dividido y nadie sabe si terminarán desmovilizados o con grupos enfrentados. <b>El riesgo mayor, nos dicen, son los ya conocidos vándalos del llamado bloque negro, que se vinculan con algunos liderazgos de Morena en la capital. Y si al final logran superar todo eso, falta ver si la policía los deja llegar a la amurallada Plaza de la Constitución.</b>



Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Va al sureste, sin pasar por Palenque Claudia Sheinbaum	<b>Descartó la presidenta Claudia Sheinbaum reunirse con el ex presidente Andrés Manuel López Obrador, durante la gira que realizará en el sureste mexicano este fin de semana.</b> "Ahora no vamos a ir a Palenque. Y si fuéramos a Palenque, pues respetamos la decisión del presidente López Obrador de mantenerse fuera de la vida pública", explicó para desmentir versiones sobre un próximo encuentro con el tabasqueño, que por cierto celebró el jueves su cumpleaños número 72.
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Flores desde Montreal	<b>Y fue el primer ministro de Canadá, Mark Carney, quien ayer se refirió de manera muy elogiosa a la Presidenta Claudia Sheinbaum, en un evento organizado por la Cámara de Comercio Metropolitana de Montreal,</b> en el que dio cuenta de las conversaciones que tuvo el mes pasado con la mandataria, en la visita que realizó a México para establecer vías de ampliación de la cooperación. "En primer lugar, la señora Sheinbaum es excepcional, seamos claros. El día de la señora Sheinbaum empieza a las 5:30 todos los días. La primera reunión es a las 6:00, en persona, sobre la seguridad interna de México, seguido de una conferencia de prensa, cada día, durante una hora y media", comentó el canadiense, mientras entre los asistentes se escuchaban expresiones de sorpresa. "Yo no tengo material para una conferencia de prensa", agregó el primer ministro, cuyo gesto provocó risas en el auditorio en el que había periodistas. ¿Qué tal esas flores?
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Advertencia rosa	<b>La presidenta Claudia Sheinbaum respalda el derecho a la protesta, pero con un pie sobre el freno. A propósito de la marcha de la llamada Generación Z, aseguró que México es libre,</b> sí, pero aclara que detrás del entusiasmo juvenil hay manos conocidas: PRI, PAN y herederos de la Marea Rosa. Palacio, con Miguel Elorza como vocero, advierte: marchen, pero no se engañen. La manifestación puede tener rostro fresco, pero el guion es reciclado. Sheinbaum no clausura la plaza pública; libertad, Sí, pero con mapa político en mano. Que nadie diga que no sabía quién convoca.
MILENIO	<a href="#">Trascendió</a>	Menos preocupada	<b>Que la menos preocupada por la marcha juvenil de hoy, que tomó distintos tonos y edades al paso de los días, es la secretaria de Comunicación de Morena, Camila Martínez,</b> quien compartió a Jaime Núñez en MILENIO Tv que la Presidenta tiene una aprobación positiva con 66 por ciento entre la generación Z.



Síntesis informativa

15 de noviembre de 2025

<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Bajo Reserva</a></p>	<p>Sheinbaum no suelta a Salinas</p>	<p><b>La presidenta Claudia Sheinbaum ahora lleva a sus asambleas por los estados del país el caso de los impuestos que debe pagar el empresario Ricardo Salinas Pliego.</b> Desde el jueves en el Estado de México, aprovechó para señalar que su gobierno ha sido sometido a una "campaña tremenda" en redes sociales, pagada, y sugerir que mejor destinen esos recursos a saldar sus impuestos. Ayer, en Campeche, insistió en sus comentarios sobre don Ricardo y machacó la Ricardo idea que se ha presentado en las conferencias mañaneras de que las marchas de la generación Z y del movimiento del sombrero son infladas en los espacios digitales por dinero de la ultraderecha. Más allá de lo que ocurra hoy en las calles de la ciudad, lo que nos aseguran es que a Salinas no lo va a soltar en un buen rato.</p>
<p>LA RAZÓN</p>	<p><a href="#">Rozones</a></p>	<p>CNTE se va, pero no se va</p>	<p><b>Y fue la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación la que, tras concluir su paro de 48 horas, levantó su plantón y sus integrantes volvieron a sus estados.</b> Ah, pero no sólo dejaron el mensaje de que pueden seguir desquiciando la circulación y el peaje en casetas de cobro de autopistas importantes, como lo hicieron ayer, advirtieron que van a volver. Admiten que han estado en mesas de diálogo con el Gobierno federal, pero lo acusan de no resolverles. "Saldremos nuevamente a las calles con mayor fuerza, porque no nos dejan otra opción porque el Gobierno, aunque se dice de puertas abiertas, no nos soluciona", reclamaron. Por lo pronto prevén otro paro, pero ahora de 72 horas, de acuerdo con lo informado por la Sección 22 de Oaxaca. Y ahí no acaba la cosa porque ya sentenciaron que si no obtienen lo que buscan tras esa nueva protesta entonces darían el siguiente paso, el de boicotear el Mundial.</p>
<p>REFORMA</p>	<p><a href="#">Templo Mayor</a></p>	<p>Extorsión</p>	<p>Mil cabezas tiene el monstruo de la extorsión y pareciera que cada vez que le cortan una, salen otras dos. La preocupación expresada por la Coparmex por ese delito y cómo tiene de rodillas a los empresarios no es gratuita, pues los datos oficiales dejan bien claro que no se ha logrado abatirla. Además, <b>se trata de una actividad ilícita en la que no sólo participa el crimen organizado, también lo hacen hackers independientes y, por supuesto, hay autoridades que le entran con ganas exigiendo moches, mordidas cuotas a ciudadanos, comerciantes, empresarios, agricultores y un largo etcétera.</b> Para colmo, ya se acercan las fiestas navideñas, una época en la que los ingresos extras por el pago del aguinaldo y una mayor actividad comercial hacen que se disparen las extorsiones telefónicas, por medios electrónicos y presenciales, muchas veces con violencia. Como que va siendo hora de revisar si la Estrategia Nacional contra la Extorsión presentada en julio está dando resultados o si se necesitan medidas adicionales.</p>



# Síntesis informativa

15 de noviembre de 2025

EL UNIVERSAL	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Ministros, blindados y de puente	Por cierto que, después del revés que le dieron a Ricardo Salinas Pliego, los ministros de la llamada Nueva Corte se dieron el puente por el aniversario de la Revolución Mexicana y retomarán sus labores jurídicas hasta el próximo martes, ya pasado el Buen Fin. <b>Antes de irse a descansar, nos comentan, los juzgadores encabezados por el oaxaqueño Hugo Aguilar Ortiz, dejaron bien blindado el edificio de la Suprema Corte por las marchas del fin de semana.</b>
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Ojo en alto	Mientras miles corren por pantallas, perfumes meses sin intereses, <b>en el Estado de México el Buen Fin se vigila desde el cielo. El grupo Relámpagos, orgullo aéreo del gobierno de Delfina Gómez, sobrevuela zonas comerciales</b> como si esperara tormentas humanas. Drones, pilotos con vista panorámica y oficiales tácticos listos para intervenir si la fila del banco se convierte en estampida. Todo en nombre de la prevención. Porque aquí la seguridad no va al centro comercial. lo patrulla desde el aire. ¿Exagerado? Tal vez. Pero si la compra es compulsiva, que la vigilancia también lo sea. Nadie merece que le arrebaten lo comprado.
REFORMA	<a href="#">Templo Mayor</a>	Reelegido	Como su antecesor Edgar Elías Azar en 2015, el presidente del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX, Rafael Guerra, consiguió ayer ser reelegido para un tercer periodo consecutivo ganando por goleada con 60 votos contra los 10 que sacó el segundo lugar. <b>Así es que, a pesar de la crisis que atraviesa el Poder Judicial capitalino en medio de conflictos laborales y sindicales, un fuerte recorte presupuestal y un serio problema de seguridad en la Ciudad Judicial, donde fue ejecutado hace un mes el abogado David Cohen, los magistrados locales votaron por la continuidad.</b> La reforma judicial de la 4T impactó fuertemente entre juzgadores y fue un terremoto en tribunales, de ahí que una tarea fundamental que tiene por delante Guerra es atemperar los ánimos y poner a todos a trabajar en una auténtica mejora a la justicia, concepto que ha quedado en entredicho con los acordeones, las improvisaciones y las extorsiones
EL UNIVERSAL	<a href="#">El Caballito</a>	Más apoyos para hombres en la CDMX	<b>La jefa de Gobierno, Clara Brugada, adelantó que para el próximo año se otorgarán 100 mil apoyos del programa Hombres Bienestar, que consiste en la entrega de 3 mil pesos bimestrales para capitalinos de entre 60 y 64 años de edad.</b> Este es uno de los programas sociales que más ha impulsado la mandataria, y que sólo este año rebasó la meta que se tenía estipulada con más de 92 mil beneficiarios. Nos recuerdan que el objetivo de este apoyo es reconocer a los hombres que se encuentran en este rango y que al llegar a los 65 años de edad podrán acceder a la pensión universal de los adultos mayores.



Síntesis informativa

15 de noviembre de 2025

<p>LA RAZÓN</p>	<p><a href="#">Rozones</a></p>	<p>Balazos en casa de edil electo</p>	<p><b>Y hablando de temas complicados de Veracruz, resulta que la violencia contra políticos no para. Ahora fue el rancho del alcalde electo de Jáltipan, Gildardo Maldonado, el que fue atacado a tiros.</b> El emecista, según se ha reportado, se encontraba en esos momentos en Xalapa, y no hubo por fortuna personas lesionadas. Sin embargo, ya sus correligionarios han solicitado al Gobierno federal brindarle seguridad. Fue la coordinadora de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Ivonne Ortega, quien publicó en redes el siguiente mensaje: "Condenamos el cobarde ataque en contra de nuestro compañero Gildardo Maldonado, hacemos un urgente llamado a la Fiscalía General de la República, a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y al Gobierno federal a investigar esta amenaza y brindar, a la brevedad, el acompañamiento necesario. Además, solicitamos que se refuerce la seguridad en la región con presencia de fuerzas federales". Así Veracruz.</p>
<p>LA RAZÓN</p>	<p><a href="#">Rozones</a></p>	<p>Gen Z, sumas y restas</p>	<p><b>Con la novedad de que la marcha de la Generación Z sigue generando sumas, pero también restas de distintos políticos y por razones diversas. Ayer, nos cuentan, la diputada independiente Guadalupe Arias, quien forma parte del Movimiento del Sombrero, encabezado hasta su fallecimiento por Carlos Manzo, anunció que no acudirá a la movilización que se tiene prevista que concluya en el Zócalo capitalino.</b> Ha dicho que prefiere cuidarse porque han habido muchas amenazas en redes. También han surgido voces de morenistas que, a diferencia de la mayoría de los integrantes de ese partido, han salido a defender el derecho a la libre expresión y la libre manifestación. Es el caso de Emmanuel Reyes, para quien los jóvenes que hoy marchan están ejerciendo sus derechos fundamentales y no están haciendo nada indebido: "Su VOZ es necesaria porque su participación fortalece la democracia, y su mirada crítica es indispensable para seguir transformando al país". ¿Qué tal?</p>
<p>EXCÉLSIOR</p>	<p><a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias</p>	<p>El tamaño del descontento</p>	<p><b>Hoy mediremos el tamaño del descontento que ha provocado en el país la incompetencia del gobierno para detener los secuestros, las extorsiones, las desapariciones y los asesinatos que nos retratan como un país violento.</b> Me atrevo a pronosticar que la manifestación será del tamaño de las enormes vallas colocadas en el Zócalo para contener a los miles de bots que los llamaron en la Mañanera, los cuales intentarán romper el blindaje en la zona para llegar a la plaza de la Constitución. La manifestación fue convocada, vía redes sociales, por jóvenes de la llamada Generación Z, nacidos entre 1996 y 2012. Buscan expresar su descontento ante la inseguridad en el país, según los convocantes.</p>



## Síntesis informativa

15 de noviembre de 2025

<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Doble Fondo</a> Juan Pablo Becerra</p>	<p>Niños ejecutan a niños, y los reclutadores, libres</p>	<p><b>De acuerdo con datos de Oficialías de Registro Civil, de los Servicios Médicos Forenses, función, y de cuadernos estadísticos proporcionados por las Agencias Ministerio Público al INEGI, la primera causa muerte en adolescentes 15 y 24 años son las agresiones (homicidios).</b> Adolescentes mexicanos que asesinan a otros adolescentes mexicanos, jóvenes que ejecutan a otros mexicanos. Las cifras definitivas de defunciones correspondientes a 2024, dadas a conocer hace cinco días por el INEGI, nos muestran que también hay niños que matan a niños (eso lo digo yo no el INEGI), ya que las agresiones (homicidios) son la quinta causa de muertes entre menores que tienen entre 10 y 14 años. Niños y niñas que matan a niños y niñas, niños que asesinan a adolescentes, jóvenes que matan a adolescentes.</p>
<p>EL HERALDO DE MÉXICO</p>	<p><a href="#">Sacapuntas</a></p>	<p>Nuevo jefe de seguridad, en la UNAM</p>	<p><b>El rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, ajustó el equipo de seguridad. Nombró a Manuel Palma Rangel como secretario de Prevención y Apoyo a la Movilidad y Seguridad Universitaria,</b> en relevo de Raúl Arcenio Aguilar Esto, en medio de los paros que se mantienen en varios de los planteles, a raíz de los problemas de inseguridad.</p>
<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">La Idea a Destacar</a> Leticia Bonifaz</p>	<p>¡No es para tanto!</p>	<p><b>El problema del acoso y abuso sexual hacia las mujeres en el espacio público nuevo. En distintos momentos se han tomado decisiones para su prevención sanción. En la Ciudad de México, uno de los espacios más inseguros ha sido transporte público.</b> Por esa razón el metro de la Ciudad de México estableció vagones solo para mujeres desde iniciado el presente siglo. Fue más adelante cuando se consideró que estas conductas debían llevarse al código penal y no considerarlo una falta cívica. Desde entonces hubo voces que decían ¡no es para tanto! Las medidas separación de las mujeres en el metro, asignar espacios específicos en el metrobús, o autobuses taxis rosa han buscado dar seguridad a las mujeres, pero no resuelven el tema de fondo. Ninguna mujer debería sentirse amenazada al usar cualquiera de los medios de transporte o al transitar en la vía pública, sin embargo, las medidas de protección hasta hoy utilizadas están lejos de desaparecer porque no ha cambiado comportamiento de los agresores.</p>



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC